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基督信仰的本質基督信仰的本質基督信仰的本質基督信仰的本質    
時間: 30 分鐘                                                                                                                          

 
【【【【前言前言前言前言】】】】 
 

今天是加拉太書的最後一講，我們總共講了 13 講，不知道大家對加拉太書印象最深刻的為何？整個加

拉太書，其實是要告訴我們，兩種不同的生活態度和方式，一種是靠自己，一種是靠上帝。加拉太書

的最後，保羅作出了總結。告訴我們基督信仰的本質和這個世界所標榜的有何不同。 

 

有些人說基督徒很可憐，因為從信主開始就會不斷的被良心責備，這裡也是罪，那裡也是罪。這是對

的。我曾經說過，基督徒的生活是一種快樂的掙扎，你只要想像一下，平常我們在家中，看不見灰塵，

可是當清晨我們打開窗戶，當陽光射進來的時候，你看見空氣中充滿灰塵。一方面你享受陽光的溫暖，

一方面你又看見原來自己生活的空間這麼髒。你會不會因為看見陽光中的灰塵而不敢打開窗簾？可是

如果你知道，光對你有益處，光能夠帶給你生命，有光的平安遠遠超過看見這些灰塵的不安，你會選

擇哪一種？這個我叫它作快樂的掙扎。 

 

所以這裡有兩種生命，一種是律法主義，靠自己，在黑暗中，假裝自己很好的生命。一種是靠耶穌，

有神來的平安和憐憫，但更敏感自己的罪，是在愛中得自由的生命。保羅要基督徒追求的，是第二種

的生命。11-18 節就指出了基督徒信仰的本質。 

 

1. 不求體面不求體面不求體面不求體面，，，，卻是受迫害卻是受迫害卻是受迫害卻是受迫害 
 
11_你們看我親手寫給你們的字是何等的大！ 12_那些想要炫耀外表的人才勉強你們受割禮，無非是怕自

己為基督的十字架受迫害。  

 

第十一節說，你們看我親手寫的字是何等的大，有些人說因為保羅有眼睛的毛病，所以寫的很大，但

是在這裡我們看見，很可能字寫的很大是要你們能夠看見。可能保羅故意寫大一點，所以這些人能夠

看得見，這是他寫的，而且他想表明這段話很重要，所以用強調的方式來寫。 

 
12_那些想要炫耀外表的人才勉強你們受割禮，無非是怕自己為基督的十字架受迫害。 
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勉強人受割禮，代表他們很看重自己的猶太人身分，乍看之下他們很體面，又愛國，有愛祖先。保羅

說，其實他們骨子裡是因為怕其他的猶太人迫害他們，所以他們才勉強他人受割禮。所以這裡很清楚，

這些猶太人怕的是別人怎麼對待他，怕人的迫害。 

 

同樣的，我們現今也有這樣的毛病，當我們希望自己的外表體面時，其實我們內心擔心的是別人怎麼

看我。我在新加坡還沒有作基督徒的時候，曾經逼迫一個基督徒。當時他人不錯，可是我總是笑他。

他在教會裡面稱呼人為弟兄姊妹，我當時就嘲笑他。覺得基督徒怎麼那麼奇怪，還要拿錢去教會。 

 

後來我成為了一個基督徒，但是那些和我一起嘲笑基督徒的，都轉過來嘲笑我。有一陣子，我和朋友

吃飯的時候，我怕人笑我，所以禱告特別小聲。或者是，我和公司裡重要的客戶吃中餐的時候，不敢

禱告，或是不敢閉眼睛，或是本來 1-2 分鐘，變成 1-2 秒。你們有過這樣的經驗嗎？因為我們覺得，作

一個基督徒不體面，和這個世界不一樣，我們也怕人用另類的眼光看我們。 

 

其實，基督徒受迫害是很正常的，因為我們向人傳福音。當人說：我沒問題，基督徒說，你完蛋了。

當人說，你是好人，基督徒說，你是罪人。當人說，你很成功，基督徒說，你很失敗。當人覺得活著

真好，基督徒說，這一切都會過去。當人說，明天會更好，基督徒也說明天會更好，但是會加上一句，

世界末日快到了。 

 

所以因為害怕迫害，或是害怕人用另類的眼光看我們，我們會退縮，不再堅持基督信仰。可是保羅這

裡說的意思是，在這個世界的每個人希望有體面，討好人，怕人迫害，而基督信仰是要討好神，接受

他人給你的迫害，或是另類的眼光。 

 

2. 不誇口肉體不誇口肉體不誇口肉體不誇口肉體，，，，卻是誇口十字架卻是誇口十字架卻是誇口十字架卻是誇口十字架 

13_他們那些受割禮的，連自己也不守律法；他們要你們受割禮，不過是要拿你們的肉體誇口。 14_但我

絕不以別的誇口，只誇我們主耶穌基督的十字架； 

 

如果怕人迫害是這個世界上的風俗，另一個風俗就是愛人稱讚。 
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第 13 節，首先，這些人要拿他人的肉體誇口。意思是說，你們是我的工作，你看，我多麼有影響力，

保羅這樣有影響力的人都比不過我，我多了不起。這個世界給我們的第二個風俗就是愛得人稱讚。 

 

最近我看了一個節目叫做 Today Tonight. 節目中說到如果你是胖子，你就沒有人理你。有一個金髮碧

眼的女人，和一個胖胖的，不起眼的女人，她們受到不同的待遇。當這個金髮碧眼的女人在路旁，假

裝車子壞了的時候，很快就有人來修。如果是一個胖胖的女人，除了剛開始有一個，等了半天還是等

不到。這個金髮女人看皮包的時候，店員馬上來問候，可是當這個胖胖的女人進去的時候，10 分鐘還

是沒有人願意招呼。皮包是同一個，可是待遇卻不一樣。所以人都很希望成為世界上所謂的成功人士。

因為這個世界看的是人的外表，如果你有博士學位，如果你能夠帶領很多人，別人就更看重你，更尊

敬你。你更有能力，人就更願意跟你。因為這樣，從小我們就愛人稱讚。希望自己有人們所羨慕的，

無論是金錢、地位、外表、能力等等…  

 

這是一種生活的方式。可是保羅說，這些他都不看，他看的是耶穌基督的十字架。救恩不是看人，或

是人所作的。而是看神所作的。誇口肉體的人，會說，我作了這個，做了那個，但是誇口十字架的，

會說，是神作的。怕人的，會因為害怕而失去他們的原則，而愛人稱讚的，則是因為 

 

所以第一個誘惑是怕人迫害，第二個誘惑是愛人稱讚。其實這兩種差不多，結論是：看人多於看神。 

 
3. 不關乎割禮不關乎割禮不關乎割禮不關乎割禮，，，，卻是作新造的人卻是作新造的人卻是作新造的人卻是作新造的人 
 
因這十字架，就我而論，世界已經釘在十字架上；就世界而論，我已經釘在十字架上。 15_受割禮或不

受割禮都無關緊要，要緊的就是作新造的人。 16_凡照這準則行的人，願平安憐憫，加給他們，和神的

以色列民。 17_從今以後，不要有人再攪擾我，因為我身上帶著耶穌的印記。18_弟兄們，願我們主耶穌

基督的恩與你們的靈同在。阿們！ 

 

世界就是人。這個世界上的教訓，怕人迫害，愛人稱讚，因這十字架，就我而論，世界已經釘在十字

架上；就世界而論，我已經釘在十字架上。15_受割禮或不受割禮都無關緊要，要緊的就是作新造的人。 

這裡的意思是，我們不在乎世上人的眼光或是對我們的看法，甚至對我們的迫害，重點是耶穌的十字

架。外在的割禮不那麼重要，但是有沒有作新造的人才重要。甚麼叫做新造的人，這個世界是被創造
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的，基督徒是神新的創造。從哥林多後書來看，新造的人就是在基督裡的人，從加拉太書 5:5-6 節，這

也是指人發出仁愛的信心。 

 

哥林多後書 5 : 17 所以，若有人在基督裏，他就是新造的人：舊事已過，都變成新的了。 

 

加拉太書 5:5-6 至於我們，我們是靠着聖靈，憑着信心，等候所盼望的義。因為在基督耶穌裏，受割禮

不受割禮都沒有功效，惟獨使人發出仁愛的信心才有功效。 

 

所以保羅的意思是，這些外在的割禮或是文化，不是不重要，而是不能和內在的信心，藉著聖靈所活

出的愛的生命，不能和耶穌基督的救恩相提並論。這個世界有許多的文化，一個基督徒應當作一個尊

重文化、愛文化，卻超越文化，並改變文化的人。聖經有句話，人是看外貌，神是看內心。 

 

撒母耳記上 16 : 7 耶和華卻對撒母耳說：「不要只看他的外貌和他身材高大，我不揀選他。因為耶和華

不像人看人，人是看外貌，耶和華是看內心。」 

【【【【結論結論結論結論】】】】 

基督徒是一個看神的平安憐憫多於這整個世界的人。盼望我們成為一個依靠聖靈，主動的被動，自由

的去愛，彼此擔彼此的擔子，活出新生命的人，不是貪圖外在的虛榮，或是律法主義，不是怕人迫害，

或是愛人稱讚，而是看神多於看人，願意讓神來掌管你的生命的人。 

 

我們一起來禱告。 

 


